

令和2年度 大阪府立港南造形高等学校 第2回 学校運営協議会 議事録

日 時 令和2年11月27日(金) 15:00~17:00

場 所 本校 本館1階 ガイダンスルーム

委 員 美濃 幸男 大阪樟蔭女子大学 非常勤講師 ※敬称略
本田 妙子 大阪市立春日出中学校 校長
宮原 康 近畿大学 非常勤講師
佐野 悦子 さざんか平林協議会 副会長
文野 忍 本校PTA役員

事 務 局 校長、教頭、事務長、首席、教務部長、進路指導部長、生徒支援部長、企画広報・生徒会部長、保健部長、庶務・PTA部長、造形科長、人権教育推進委員長、第1学年主任、第2学年主任、第3学年主任

議 事 1 開会の挨拶(校長)

新型コロナウイルス感染症の影響により、第1回は書面会議となったが、今回の第2回では、少しでも学校の状況・実情を知っていただければありがたい。

2 委員紹介(教頭)

3 報告

(1) 令和2年度、本校教育活動の進捗状況(校長)

新型コロナウイルス感染症の影響下でも、「今できることを、無理のない範囲で」のスローガンを掲げて、教育活動を進めている。

- (1) 修学旅行①、芸術学習の実施 (2) 「港南祭」の開催 (3) 「港南展(第16期生卒業作品展)」 「第41回芸術文化祭 美術・工芸部門(コンクール展)」の開催
- (4) 各コンクール等の入賞 (5) 次年度の募集人員、学校説明会

(2) 各部・科より報告

① 教務部

- (1) 年間行事予定(修正後) (2) 新教育課程 (3) 令和3年度教科書選定

② 生徒支援部

- (1) 制服について (2) 生徒支援の方針

③ 企画広報・生徒会部

- (1) 今年度の広報活動 (2) 学校行事 「体育祭」「文化祭」を「港南祭」(11月)

④ 進路指導部

- (1) 進路説明会日程 (2) 進学指導 国公立大学・短大の合格状況、他

⑤ 保健部

- (1) 生徒の体調管理 (2) 各種検診 (3) 学校薬剤師による検査

- ⑥ 庶務・PTA部
 - (1) PTA活動
- ⑦ 第1学年
 - (1) 第1学年の現状と取組
- ⑧ 第2学年
 - (1) 在籍数 (2) 出席状況 (3) 修学旅行 (4) タブレットの利用
- ⑨ 第3学年
 - (1) 進路指導 (2) 学年行事 (校外学習)
- ⑩ 造形科
 - (1) 「港南展 (第16期生卒業制作展)」 「芸文祭」
- ⑪ 人権教育推進委員会
 - (1) 生徒への人権教育 (2) 教職員への人権研修

4 協議・議長選出 (議長 美濃委員)

(議長) 新型コロナウイルス感染症の影響により、各分掌、学年からの報告がこれまでと全く様変わりしており、進路も大学入試改革と重なっており、大変な状況にあることがよくわかった。

大学では、芸術の中でも美術的な造形活動は、ある程度出来ているが、協議と言うより、委員の皆様から感想を聞かせていただきたい。

(委員) 地域では、以前は、近くの公園でたむろしている生徒もいたが、最近はいない。学校では、生徒のことを良く考えられている。子どもは幸せだと感じた。

(委員) 苦労は、中学校でも同じ。修学旅行の行先で発熱した場合、連れて帰れない。キャンセル料は？

しんどい時こそ、美術の力の見せ所。是非とも造形の力を期待している。

面倒見の良い学校であってほしい。港南造形には、来たい子どもが来ている。

(委員) 臨機応変に対応出来ている。大学はリモートで大変。後期になり、ようやく対面の授業が出来るようになった。

(委員) PTA活動も出来ない。倉敷への「修学旅行①」、子どもは楽しかったようだ。進路の不安がある。例年のように出来ない中でも、進路行事開催は、ありがたい。

(質問1) 臨時休校(休業)による授業日数減、特に授業の内容等、質的なものをいかに補うのか？

[回答 事務局] 授業日数については、「港南展」や「芸文祭」もあり、すでに年度末まで詰まっているので、質的なもので工夫している。

年間の授業日数を確保するために、夏季休業や冬季休業を大幅に短縮している。1学期の後半には、臨時休校(休業)になることも想定して、造形科目中心ウィークを組んだ。今後も臨機応変に対応していく。

(質問2) 造形の活動があつてこそ、子どもは何かの刺激で変わるのでは？

[回答 事務局] 造形の活動は、校内では確実に減っている。マスクをして「しゃべるな」の中で、指導は難しい。

作品を見せる、色や形で伝えていく、「高校展」がなくなったのは痛かった。

「芸文祭」は必ずやり遂げる。

(質問3) 進路指導、先輩が行った学校、先輩が帰ってきて、そこに行きたいというようなことで、進路を選ぶのでは？ 特に2年生はどうか？

[回答 事務局] 3年生は、2年生までにオープンキャンパス等に参加していたので、特に問題なかった。1、2年生はバスツアーも出来ていない。卒業生にも会えていない。

生徒に呼び掛けているが、心配なところ。年明けの卒業制作展のツアーを実施していきたい。

(議長) 第3回に向けて、評価が必要であるので、評価の対象になる教育活動を展開していってほしい。

5 閉会のあいさつ (校長)

次回(第3回)は、今後の新型コロナウイルス感染症の拡大状況により、リモートによる開催になるかもしれない。入試での対応も、昨年度以上のことが求められています。

「港南展(第16期生卒業制作展)」「芸文祭」、入試、「卒業式」は、生徒・教職員が協働して、必ずやり遂げますので、引き続きご支援をお願いいたします。